

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

No nos ha extrañado la actitud que ha observado nuestro Ayuntamiento durante la Semana Santa, no asistiendo a los Santos Oficios ni a la procesión del Santo Entierro, como es no solamente costumbre, sino obligación de los que representan a un pueblo cristiano.

Pero los bloquistas ya nos tienen acostumbrados a ello, pues esto se ha repetido muchas veces; en cambio no hace mucho tiempo que se verificó en esta manifestación de elementos socialistas y a la cabeza de ella figura al alcalde bloquista.

Por eso no queremos dejar de consignar nuestra más enérgica protesta, pues el deber del alcalde y de los concejales que representan un pueblo cristiano, es el de respetar y cumplir sus tradiciones y creencias.

En el cambio político que recientemente hemos experimentado, ha sido designado para ocupar el ministerio de Abastecimientos el Excmo Sr. don José Maestre Pérez, ex diputado por esta circunscripción y jefe del partido conservador de Cartagena.

Celebramos grandemente que el señor Maestra haya elegido al señor Maestra para el desempeño de un ministerio que puede decirse es hoy uno de los de más importancia, teniendo en cuenta los varios asuntos que tiene que resolver para el abaratamiento de las subsistencias.

El Sr. Maestre reunió condiciones para desempeñar tan importante cargo y abrigamos la esperanza de que al aceptar esta cartera estará dispuesto a poner cuanto esté de su parte para solucionar uno de los problemas más graves planteado en España en estos momentos, y que no han podido resolver sus antecesores a pesar de las órdenes dadas de perseguir y castigar con mano dura a los acaparadores, pues a pesar de todo, en Cartagena, sin ir más lejos, se están vendiendo la horteliza y artículos de primera necesidad a precios exorbitantes.

Veremos como se porta el señor Maestre.

Californios y Marrajos, se han lucido con sus hermosas procesiones de Semana Santa.

La de los cofrades encarnados, recorrió la carrera con un orden admirable, llamando poderosamente la atención del numeroso público que se apiñaba en las calles, la magnificencia en los tercios y tronos, muy especialmente en éstos últimos por las iluminaciones eléctricas que presentaban.

Como la noche era verdaderamente primaveral, la procesión se ensombreció en la carrera entrando el hermoso trono de la Dolores en la iglesia de Santa María de Gracia después de las dos de la madrugada del jueves.

No se quedaron atrás los cofrades morados en el lucimiento y orden de sus procesiones del Viernes Santo.

La de la madrugada, o sea la de la Calle de la Amargura, salió de la iglesia de Santo Domingo a las cuatro de la mañana, y a pesar que el tiempo había refrescado grandemente, la carrera estaba completamente invadida de un numeroso público.

Recorrió el itinerario señalado dicha procesión que terminó después de las nueve de la mañana.

La de la noche, o sea la del Santo Entierro salió a las nueve de la iglesia Oastrens, y tal era el público que se agolpaba en las calles señaladas para la carrera que varias veces tuvo que detenerse la procesión hasta que la autoridad logró despejar las calles.

También por la noche refrescó el tiempo, más no por esto dejó de ser presente el público, por un numeroso público que no abandonaba sus sillas hasta ver el paso de ella, admirando sobre todo el trono del Santo Sepulcro que estaba deslumbrante de luz y artísticamente enlucido.

A las dos de la madrugada entraba en la citada iglesia el artístico trono de la Soledad que con término a tan lucida fiesta religiosa.

Recibieron los **Californios** y los **Marrajos** nuestra felicitación por el brillante éxito que han alcanzado con las procesiones que corren a cargo de ambas hermandades y ahora lo que es necesario no dormir en los laureles de la victoria ni a trabajar para el próximo año de silencio con fe y entusiasmo.

La Resurrección

Enmudezcan los fatídicos presagios y melancólicos tronos con que Jeremías contara la ruina y desventura de Sión, y suenen en su lugar bajo las bóvedas del Santuario los himnos de gloria y de triunfo; cesen los patéticos cantos y lúgubres vibraciones del dolor y rompan las alegres notas del regocijo y el entusiasmo. Despójate, Iglesia Santa, del negro manto con que te cubres y de la fúnebre gasa que vuela tu faz; y adórnate con la magnificencia de tus galas y el brillo de tus pompas y atavíos, entregándote a merced de las más gratas emociones.

¡Aleluya! ¡Aleluya! He ahí los acantos que vibran tus sagrados ministros y difunden en la inmensidad de los espacios en bullicioso concierto esos sonoros metales, mudos antes, que pendían de altas torres.

Aleluya simboliza el níveo color que ostenta en sus oficios la Esposa de Jesús. Aleluya significa la ofrenda del inmaculado sacrificio, que en el paroxismo de su abstracción poco antes suspendiera. Aleluya expresa con nubes de aromático incienso que a través de la seda y de las blancas vestiduras y del refugio de los objetos del culto, sube hasta el trono mismo de Dios como la última expresión de su alegría y reconocimiento. Aleluya en una palabra, sale sin cesar de los labios de los sacerdotes; Aleluya expresa sus cantos, sus salmos, sus ceremonias. Aleluya todo.

¿Cuál es la causa de tanto regocijo y alegría? ¿Qué acontecimiento ha trocado por otros de entusiasmo y de contento las trágicas escenas de días anteriores?

Es que el Hijo de Dios, Dios como Padre, después de morir por nuestra redención en el árbol santo de la Cruz y de recibir sepultura su yerto cuerpo en sarcófago por pesada losa cerrado y a la continua custodia por nutrida guardia, resucita al tercer día de su orientísima muerte, como El había predicho; y su cuerpo, livido en parte y en parte enrojecido por la sangre que vertieran sus cinco sacratísimas llagas apartes una vez resucitado, triunfante, glorioso, lleno de vida, difundido de bálicos y deslumbrantes resplandores.

Entre los milagros que obró Jesucristo, revalorados de su infinito poder y de que era el verdadero Autor de la naturaleza, ninguno tan grande, estuendo y maravilloso como el de su resurrección gloriosísima tres días después de su muerte; y ninguno, cual éste, constituye más solemne y convincente prueba de la verdad de nuestra Religión sacrosanta; porque es evidente de toda evidencia que no puede el hombre realizar actos de tal naturaleza, nacer por su propia virtud, a nueva vida, después de muerte, resucitar en una palabra. Jesucristo resucitó por propio poder; luego Jesucristo es Dios y la Religión por El fundada es la única verdadera la única divina.

Hoy es cuando los corazones cristianos han de expansionarse y regocijarse y la naturaleza, al rejuvenecer en la estación primavera, ha de sentirse orgullosa y de legítimo alborozo poseída, al poder presentarse ante las miradas del Criador, empapada en su sangre divina; sangre que purifica y que posee la virtud de borrar las feas manchas del pecado que ennegrecen el alma y arrebatan la vida de la gracia, pues es vida de salud y salvación eterna.

Jesucristo resucita y la obra de la regeneración toma su término, y según un Santo Padre queda perfeccionada, y la vida triunfa sobre la muerte y las puertas del cielo ábranse de par en par y la esperanza con todos sus rosados y luminosos horizontes, se asienta sobre base sólida, permanente, imprecadera.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose efectos admirables.

OSUNA, 3-CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Madrid, al Comandante de Infantería don Salustiano Muñoz Delgado.

De Málaga ha regresado doña Francisca Díaz Zapata, viuda de Sánchez Bernal.

De Ferrol ha venido la señorita Nieves Rato.

Salió para Madrid el abogado don Juan Sánchez Doménech.

De Segovia llegó para asistir a las procesiones de Semana Santa el comandante de Artillería don José López Pintó.

Procedente de Almería llegó a esta el reputado doctor en Medicina don Marcelino Romero Megias.

Marchó a Linares el ingeniero don Alberto Zamora del Río.

Notas varias

Ha vestido por vez primera las galas de mujer la encantadora señorita Mitagritos Martínez.

Para la primera decena del próximo mes de Mayo está anudada la boda en Madrid de la señorita Anita González Aguirre con el probo y culto empleado de la Casa «Eugenio Ribera» nuestro querido paisano don José García González e hijo del que en vida fué inolvidable amigo don Rafael.

El Jueves Santo tronó las galas de la niña por las de mujer, la bellísima señorita María Guardiola Sánchez, que lucía una graciosa «toilette» con la que resaltaban su elegancia y distinción.

Al enviarte por tan fausto motivo nuestra enhorabuena, te deseamos muchos prosperidades en la nueva vida que ahora empieza para ella.

Nuestro querido amigo el Director de este Penal don Julio Carapeto Zambrano, ha sido designado por R. O. de 11 del actual, para girar una visita de inspección a la Carcel de Murcia para donde saldrá en breve.

Enfermos

Se encuentra enfermo el precioso niño Juanito Sánchez Doménech.

Sigue mejorando en la enfermedad que sufre nuestro apreciable amigo el rico minero don Manuel Garrido.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro respetable amigo el virtuoso sacerdote don Angelino Martínez apellido del Asilo de la Purísima Concepción.

Se encuentra restablecido de la grave enfermedad que sufría nuestro compañero en la prensa D. Angel Cortina, redactor de «El Porvenir».

Letas de luto

El miércoles en la tarde fué trasladado al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde recibió cristiana sepultura el cadáver de don Pedro Gal Garán, asistiendo al acto del sepelio un distinguido y numeroso acompañamiento.

Enviamos a su afligida familia nuestros pésame más sentido.

Nuestros submarinos

El miércoles último entró en nuestro puerto sin novedad alguna, la escuadrilla de nuestros submarinos formada por el Isaac Peral A 1, A 2 y A 3. El viaje desde el puerto de Barcelona lo han realizado felizmente.

A Cristo en la Cruz

De «Camino del Penitente»

Señor, Señor, ¿qué dolor... y vuestra vida miro acabar; y ¡oh, qué angustia! mis hermanos, torpes, arteros, viles, inhábiles, quieren ver vuestra muerte escarnecida... Cada herida de vos, en mí es herida que quisieran cerrar mis pobres manos... mas ¡ay! de lo imposible en los arcanos, solo osbrun mi vista dolorida... Perdón, pordon Señor; si fui culpable, condonad es e ser yo miserable a vivir sin la luz de la conciencia... Y si solo me culpáis en ficciones de mis ciegos hermanos en acciones, dadme del alma en vos, dulce existencial... Federico de Mendibabaty García Lavín

La sesión de ayer

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental don Salvador Escudero dió principio ayer en el salón de actos de nuestro Ayuntamiento la sesión municipal, la que había despertado gran expectación, por figurar en ella la dimisión del alcalde en propiedad don Alfonso A. Carrión.

Asistieron a ella casi todos los ediles que componen el Ayuntamiento y el señor Zamora después de leída el acta de la anterior sesión, pide que la sesión quede suspendida teniendo en cuenta la solemnidad del día.

A esto se opone el señor Cortés diciendo que ningún año se ha hecho esto y el señor Sánchez (D. V) también opone pidiendo conste su voto en contra de lo que pide el señor Zamora. Como existía disparidad de criterio, el Presidente pone a votación el asunto que es aprobado por veintinueve votos contra siete.

Hay que hacer constar que los señores Ortega (D. A.) Pedrero, Llorea y Pastor, bloquistas, votaron a favor de lo pedido por el señor Zamora.

Los asuntos quedaron pendientes para la sesión del próximo viernes.

Espectáculos

Teatro Circo

Esta noche debutará en este hermoso coliseo la Compañía de zarzuela procedente del Teatro Ómico de Madrid y que dirige el popular actor Enrique Chibote y en la que figura la genial actriz Loreto Prado.

Tenemos las mejores referencias del elenco artístico que integra la Compañía, la que obtiene notables conjuntos en su extenso y escogido repertorio, escrito todo él para estos dos aplaudidos artistas: Chibote y Loreto.

Los precios incluidos los impuestos son: Platóns, 12 pesetas; Butaca de palco 2-50 pesetas; de anfiteatro y pitea 1-50 pesetas.

Entrada a localidad 1-50; Idem general 0-50. La obra elegida para el debut de «Los perros de presa» en 4 actos divididos en 10 cuadros. Mañana funciones tarde y noche. Deseamos a los artistas y a la empresa un gran éxito.

Teatro Principal

Alternando con películas cinematográficas, debutará hoy en este teatro el transformista imitador de mujeres Egmond D' Brjes, Secciones tarde y noche.

El Brillante

Hoy debutará en este salón la pareja «Los africanistas» al terminar el programa de películas.

Matinez

Abre hoy de nuevo sus puertas este teatro para reanudar sus notables proyecciones cinematográficas.

Salón Sport

Con el anuncio de notables series abrirá hoy de nuevo este salón tan favorecido del público, comenzando la sesión continua desde las 6 de la tarde.

Sábado de Gloria

Después de la tristeza que envolvía al Mundo, cuando Dios muerto se hallaba, dispase el dolor que le embargaba y renace de nuevo la alegría.

Sus galas y primores luce el día, y nunca el prado tan hermoso estaba; ni más luciente el sol su luz mostraba; ni el ave moduló más armonía. Todo respiró amor, ventura, encanto; en la tierra los gozes ya se a canzan y el corazón mitiga su quebranto... Tocan a Gloria, se estremece el suelo, y al espacio los ángeles se lanzan cuando Dios resucita y sube al cielo.

Cecilio Realde Rosado

Cartagena.

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta en Farmacia Ruiz Stangre Centro Santes

El nuevo ministro de la Guerra

Don Luis de Santiago y Aguirre-Vengoa.

El nuevo ministro de la Guerra es el segundo caso de un general divisionario que es elevado a aquel alto cargo. Como se recordará, el primero fué el general Berenguer, actualmente alto comisario en Marruecos.

Trátase de un prestigioso militar, procedente del arma de artillería muy ilustrado y competente, que goza justa estimación en el ejército. En distintos cargos ha prestado excelentes servicios, especialmente como jefe de la sección de Artillería del ministerio, el cual desempeñó siendo ministro el difunto conde del Serrallo y el señor Cierva, de quien fué un eficaz auxiliar.

A su inteligente y ordenada labor deben el cuerpo y la industria artillera las importantísimas mejoras y transformación últimamente introducidas, organizando las nuevas unidades del arma y dando gran impulso a los servicios de nuestras fábricas militares.

Durante su carrera ha realizado diferentes viajes de estudio al extranjero, y en la pasada guerra, invitado por el gobierno del Kaiser, hizo un interesante y minucioso viaje a los establecimientos industriales y frentes de combate alemán.

Nació el general Santiago el 12 de Julio de 1854 e ingresó en el ejército el 1.º de septiembre de 1870 como alumno de Artillería. En cuanto tomó el empleo de alférez en 1873, obtuvo la licencia absoluta a petición propia, por disolución del cuerpo de Artillería.

Reorganizado éste, se incorporó de nuevo a la Academia, y ya en el empleo de teniente, en mayo de 1874, tomó parte en las operaciones de los ejércitos del Norte y del Centro.

Con el empleo de capitán fué destinado en 1876 a la Isla de Cuba, donde permaneció hasta fin de agosto de 1879.

Regresado a la Península, prestó servicios en diferentes cuerpos y dependencias, obteniendo diversos ascensos.

El de general de brigada lo obtuvo el 5 de junio de 1914 y el de división en 29 de junio de 1918.

En la actualidad desempeñaba el cargo de gobernador militar de Cartagena.

Por su intensa labor, en mayo del pasado año, el cuerpo de artillería, y en su nombre, la Junta facultativa del Arma, le concedió el «premio Daolz», que consiste en una espada de honor y 5.000 pesetas en metálico, premio que se destina cada cinco años para el artillero que más se haya distinguido en la especialidad de la profesión.

El general Santiago donó las 5.000 pesetas a los Colegios de Huérfanos del Arma.

Posee las grandes cruces de San Hermenegildo y del Mérito Militar, con distintivo blanco, y otras condecoraciones, entre ellas dos cruces rojas y una blanca de primera clase del Mérito Militar, cuatro blancas de segunda, de ellas tres pensadas, una roja y tres blancas de tercera, dos de éstas pensadas; cruz de oficial de la Legión de Honor y Encomienda de la Orden francesa de la Estrella Negra de Benim.

CONDUCTA EJEMPLAR

Un sacerdote víctima de su deber

En Perdeganay (Pontevedra) se encontraban enfermos el cura párroco y un orlado suyo, los dos de gravedad.

El orlado se agravó más y hubo que salir a un pueblo cercano a buscar un sacerdote que le administrara los últimos Sacramentos.

Como la gravedad siguiera acentuándose y el sacerdote tardara en llegar el párroco de Perdeganay se levantó del lecho como pudo, y poco menos que arrastrándose, porque la altísima fiebre que tenía no le dejaba tenerse en pie, llegó hasta el lecho del orlado moribundo. Este recibió los auxilios espirituales de su amo, ya moribundo también, y pocos momentos después dejaba de existir.

El celoso párroco, una vez cumplida su alta misión, quiso retirarse a su dormitorio, pero la muerte no le dió tiempo, y el sacerdote expiró a los pies de la cama de su orlado.

Llamábase este virtuoso varón don Francisco Soto y de sus dotes personales y ejemplarísimas virtudes no hace falta hacer la apología; la hace bien florentemente el hecho heroico que ha acaecido en nuestra...